
	  
Réunion	  de	  cercle	  du	  3	  novembre	  2014	  

	  
	  
Délégués	   présents	   :	   Léa	   Bruers,	   David	   Marotte,	   Thomas	   Kawam,	   Bastien	  
Ryckaert,	  Robin	  Charlier,	  Quentin	  Dagnelie,	  Thomas	  Defoin,	  Yasmine	  Mouaden,	  
Pablo	  Vasquez,	  Nathan	  Proye,	  Miguel	  Castroviejo,	  François	  Grondhout,	  François	  
Masson,	   Mathieu	   Brasseur,	   Markos	   Hoche,	   Alice	   Brulard,	   Nicolas	   Dewael,	  
Thomas	   Vandamme,	   Alexandra	   hoffait,	   Guillaume	   Dauphin,	   Julien	   Symons,	  
Maxime	   Pepi,	   Olivier	   Hamende,	   Goergios	   Loulas,	   John	   Clabots,	   Julien	   Garcia,	  
Nathan	  Vandamme,	  Mateusz	  Szyldelko,	  Jeffrey	  Yogo,	  Denis	  Thomas,	  Massimo	  Di	  
Perri,	  Ariane	  Kislanski,	  Bastien	  Mollet,	  François	  Huberland,	  Laura	  Hermans	  
	  
Membres	  présents	  :	  François	  De	  Diesbach,	  Audric	  Baudoin,	  Quentin	  virag,	  
Olivier	  Grossman,	  Maxime	  Dessoy,	  ,	  Jonathan	  Vigne	  
	  	  
	  

1. Approbation	  du	  PV	  
	  
Le	  PV	  est	  approuvé.	  
	  

2. TD	  Festival	  
	  

Permanences	  pour	  le	  TD	  festival	  :	  
	  
	   Entrées	  normales	   Entrées	  ACE	   Tickets	  
22h-‐00h	   Brasseur-‐Francis	   Alice-‐Nico	   Ariane-‐Laura	  
00-‐02h	   Defoin-‐Quentin	  D	   Julien-‐Flipper	   	  
02-‐04h	   	   	   Bastien	  
	  

3.	  Festival	  
	  
Horaire	  pour	  l’après-‐midi	  et	  le	  soir	  du	  Festival	  	  
	  
	   18h-‐19h30	   19h30-‐21h	   	  
Caisse	  cochon	   -‐	  Brasseur	  

-‐	  Masson	  
-‐Manu	  
-‐	  Lio	  

	  

	   20h-‐22h30	   22h30-‐01h	   1h-‐3h30	  
Entrée	  1	   -‐	  Flipper	  

-‐	  ISS	  
-‐	  Hélène	  
-‐	  Grossman	  

-‐	  
-‐	  

Entrée	  2	   -‐	  Clash	   PAS	  BESOIN	   PAS	  BESOIN	  
Powerpoint	   -‐	  Nicolas	  D	  	   -‐	  Nico	  D	   Nicolas	  D	  	  



-‐	  	  Alice	  
-‐	  Markos	  

-‐	  Alice	  
-‐	  Markos	  

-‐	  	  Alice	  
-‐	  Markos	  

Tickets	   -‐	  Orni	  	  
-‐	  John	  

-‐	  Dauphin	  
-‐	  Georgios	  

-‐	  Ariane	  
-‐	  Yasmine	  

Tickets	  à	  gratter	  +	  
insignes	  

-‐	  Bastien	  
-‐	  Pépi	  

-‐	  Defoin	  
-‐	  Quentin	  D	  

-‐	  Denis	  
-‐	  	  

	  
-‐	  Eliminatoires	  et	  présentateurs	  
Les	   éliminatoires	   se	   sont	   très	   bien	   passés.	   Cinq	   groupes	   n’ont	   pas	   passé	   les	  
éliminatoires	  dont	   la	  médecine,	   la	  guilde	  micheline,	   le	  BEA,…	  Le	  bilan	   financier	  
des	  éliminatoires	  est	  à	  0€	  sachant	  que	  le	  jury	  a	  bu	  et	  mangé	  et	  que	  le	  forfait	  payé	  
par	  le	  jury	  n’a	  pas	  été	  pris	  en	  compte	  dans	  le	  budget	  des	  éliminatoires.	  Le	  niveau	  
des	  chansons	  est	  incroyable.	  Au	  niveau	  des	  présentateurs,	  ils	  en	  ont	  pris	  quatre	  :	  
Virag,	   Jessie,	  Gil	  et	  Audric.	  Les	  présentateurs	  ne	  seront	   jamais	  à	  4	  sur	  scène	  en	  
même	  temps	  mais	  passeront	  par	  groupe	  de	  2.	  
	  
-‐	  Semaine	  Festival	  
Le	  cantus	  initiatique	  a	  lieu	  ce	  lundi	  3	  novembre	  dans	  la	  salle	  de	  cantus	  ACE.	  Le	  
bureau	  du	  cantus	  est	  composé	  d’anciens	  membres	  du	  jury	  du	  festival.	  	  
Le	  rallye	  café	  a	  lieu	  mardi	  4	  novembre	  et	  débutera	  à	  13h	  par	  un	  fut	  au	  Manneken	  
Pis.	  Le	  rallye	  café	  se	  déroulera	  dans	  5	  bars	  et	  sera	  suivi	  par	  un	  fut	  à	   la	  salle	  de	  
cantus	  ACE.	  
Le	  montage	  du	  bar	  et	  des	  nadars	  se	  fera	  jeudi	  6	  novembre	  à	  partir	  de	  18h.	  Inbev	  
ne	  pourra	  cependant	  pas	  livrer	  les	  fûts	  avant	  vendredi	  matin	  à	  cause	  de	  la	  grève	  
de	  jeudi.	  On	  pourra	  déjà	  monter	  les	  nadars	  car	  ils	  arriveront	  avec	  la	  scène	  jeudi.	  	  
Au	  niveau	  du	  festival,	  Leroy	  veut	  qu’on	  ait	  30%	  de	  soft	  ou	  de	  bière	  allégée.	  Mais	  il	  
nous	   manque	   encore	   500	   litres	   de	   soft	   pour	   avoir	   les	   30%	   demandés.	   Les	  
délégués	  iront	  acheter	  des	  petites	  bouteilles	  de	  soft	  qu’ils	  vont	  vendre	  le	  soir	  du	  
festival	   et	   ils	   vont	   flécher	   les	   toilettes	   du	   Janson	   pour	   ceux	   qui	   voudraient	   de	  
l’eau	   le	   soir	  même.	   	   Pour	   ce	  qui	   est	  du	   rangement,	   il	   faudra	  beaucoup	  de	  gens	  
disponibles	  (même	  si	  ils	  sont	  souls).	  	  
	  
Léa	   va	   envoyer	   un	   mail	   sur	   la	   ML	   comité	   pour	   que	   des	   délégués	   fassent	   des	  
salades	  pour	  accompagner	  le	  cochon.	  	  	  
	  

4.	  Baptême	  –	  Post-‐baptême	  –	  Bilan	  Folklore	  
	  
Le	   baptême	   et	   les	   activités	   de	   baptême	   se	   sont	   bien	   passés.	   Au	   niveau	   des	  
comptes,	  le	  bilan	  n’est	  pas	  final	  mais	  presque.	  Ils	  sont	  à	  environ	  -‐7600€	  ce	  qui	  est	  
un	  vraiment	  bon	  bilan	  sachant	  que	  le	  baptême	  est	  budgétisé	  à	  -‐10000€.	  	  
	  
Au	  niveau	  du	  post-‐baptême,	  certains	  poils	  ont	  été	  déçus	  parce	  qu’il	  s’est	  fini	  vers	  
3h30	  mais	  ils	  ne	  pouvaient	  pas	  rester	  aussi	  tard	  que	  d’habitude	  car	  ils	  n’ont	  pas	  
eu	   la	  BSG.	  Mathieu	   comprend	  que	   certains	  poils	   râlent	  parce	  que	   ça	   a	   coûté	   le	  
même	  prix	  (10€)	  que	   les	  autres	  années	  et	  que	  ca	  a	   fini	  plus	  tôt	  que	  d’habitude	  
mais	   ils	  en	  ont	  quand	  même	  eu	  pour	   leur	  argent	  !	  La	  BSG	  est	  donc	  mieux	  pour	  
faire	  le	  post-‐baptême	  mais	  on	  n’a	  pas	  pu	  l’avoir	  cette	  année	  à	  cause	  du	  tirage	  au	  
sort	   lors	   de	   la	   distribution	   des	   dates	   de	   la	   BSG.	   Les	   bleus	   ont	   tous	   passé	   une	  
bonne	  soirée	  et	  ça	  reste	  le	  principal.	   Il	  y	  a	  eu	  un	  problème	  avec	  la	  musique,	   les	  
plans	  de	  Mathieu	  et	  de	  François	  les	  ont	  tous	  lâchés	  donc	  Maxence	  a	  trouvé	  une	  
solution	   de	   dernière	   minute	   mais	   la	   musique	   n’était	   pas	   terrible.	   (Maxence	   a	  



trouvé	  un	  ipote	  –	  merci	  Flipper).	  	  Apparemment,	  le	  CDS	  serait	  parti	  tôt	  à	  cause	  de	  
la	  musique.	  	  
	  
L’avis	   du	   bureau	   est	   le	   suivant	  :	   la	   guindaille	   s’est	   super	   bien	   passée	   et	   les	  
comptes	   sont	   incroyables.	   Deux	   petites	   remarques	  :	   le	   CDS	   est	   rentré	   au	   post-‐
baptême	   gratuitement	   et	   du	   coup	   les	   togés	   rentreront	   au	   post-‐baptême	   CDS	  
gratuitement	  mais	  cela	  profite	  au	  togés	  et	  non	  au	  cercle.	  Autre	  chose	  :	   le	  cercle	  
(qui	   finance	   le	   baptême)	   n’a	   pas	   été	   remercié	   au	   baptême.	   A	   part	   ça,	   cette	  
guindaille	  a	  été	  incroyable.	  
	  
Le	  CdB	  voudrait	  mettre	  un	  fût	  ce	  soir	  pour	  fêter	   leur	  bon	  bilan.	  Est-‐ce	  que	  cela	  
dérange	  le	  CA	  ?	  Le	  fût	  est	  accepté	  par	  le	  CA.	  
	  

5.	  QRPJ	  
	  

QRPE	   s’appelle	   maintenant	   QRPJ	   pour	   Qualité	   de	   Refinancement	   Public	   de	   la	  
Jeunesse.	  Ils	  y	  ont	  ajouté	  des	  problèmes	  tels	  que	  les	  inamis,…	  Ils	  participeront	  le	  
17/11	   à	   la	   journée	   de	   la	   jeunesse	   organisée	   par	   la	   FEF.	   Yasmine	   recevra	   les	  
informations	  et	  nous	  les	  transmettra.	  	  
	  	  	  	  	  

6.	  Sauver	  la	  Plaine	  
	  

Lorsque	  les	  arbres	  seront	  rasés,	  on	  verra	  la	  Jefke	  en	  sortant	  du	  parking	  de	  Delta.	  
Le	  comité	  de	  «	  Sauver	  la	  Plaine	  »	  appelle	  donc	  un	  maximum	  de	  gens	  à	  s’engager	  
contre	  ce	  projet	  mais	  l’ACE	  ne	  peut	  pas	  s’engager	  en	  tant	  qu’ACE	  car	  elle	  est	  liée	  
à	  l’ULB	  et	  que	  l’ULB	  ne	  peut	  pas	  s’opposer	  à	  ce	  projet	  car	  elle	  a	  vendu	  le	  terrain.	  
On	  va	  donc	  essayer	  de	  sensibiliser	  un	  maximum	  nos	  membres.	  Ca	  touche	  plus	  les	  
gens	  de	  savoir	  qu’ils	  vont	  avoir	  des	  problèmes	  avec	  des	  bourgeois	  lorsqu’ils	  iront	  
au	  TD.	  La	  commune	  d’Ixelles	  ne	  sera	  pas	  contre	  ce	  projet	  car	   les	  gens	  qui	  vont	  
vivre	  dans	  ces	  logements	  lui	  rapporteront	  de	  l’argent	  alors	  que	  les	  étudiants	  non.	  
L’ACE	   va	   peut-‐être	   organiser	   une	   tournée	   nocturne.	   Le	   comité	   de	   «	  Sauver	   la	  
plaine	  »	   a	   plein	   de	   frais	   d’avocats	   et	   va	   peut	   être	   avoir	   des	   amendes	   pour	   les	  
actions	   qu’il	   entreprend	   pour	   le	   moment	   donc	   il	   est	   en	   train	   d’organiser	   une	  
récolte	  de	   fonds.	  Au	  TDéforestation	  de	   ce	   soir,	   chaque	   fut	  percé	   impliquera	  un	  
arbre	  planté.	  
	  

6.	  Saint-‐V	  
	  

Il	   faudra	   8	   personnes	   pour	   tenir	   la	   corde	   (une	   aux	   4	   coins	   et	   une	   tous	   les	   4	  
mètres).	  Ces	  personnes	  devront	  tenir	  la	  corde	  de	  l’extérieur	  et	  ne	  pourront	  donc	  
plus	  être	  à	  l’intérieur	  de	  la	  corde.	  Des	  tests	  avec	  le	  canon	  seront	  réalisés	  dans	  la	  
semaine	   mais	   ils	   doivent	   aller	   chercher	   la	   bonbonne	   de	   propane	   avant.	   Les	  
mesures	   prises	   par	   la	   ville	   de	   Bruxelles	   pour	   la	   Saint-‐V	   suite	   à	   l’enquête	   ne	  
seront	  pas	  appliquées	  cette	  année.	  Ils	  voudraient	  mettre	  des	  protections	  devant	  
les	  roues	  mais	  ce	  n’est	  pas	  vraiment	  réalisable.	  On	  a	  tout	  (canon,	  autorisation	  de	  
la	  ville	  et	  de	  la	  police,	  le	  chauffeur,	  le	  camion,..)	  sauf	  les	  décors	  et	  la	  réponse	  du	  
mec	  du	  SIAMU.	  Pour	  les	  décors,	  ils	  pensent	  à	  boycotter	  le	  thème	  et	  faire	  juste	  des	  
décors	  centrés	  sur	  polytech	  avec	  des	  engrenages	  etc.	  Une	  réunion	  est	  organisée	  
mercredi	  à	  13h	  pour	  discuter	  des	  décors	  et	  faire	  les	  plans	  !	  	  
	  

7.	  Divers	  
	  



-‐ Communiqué	  RTBF	  :	  Le	  logo	  du	  CP	  va	  être	  apposé	  au	  communiqué	  avec	  
la	  mention	  :	  «	  soutenu	  par	  ».	  Le	  communiqué	  sera	  envoyé	  tout	  bientôt.	  

-‐ Voyage	  à	  Amsterdam:	  Brian	  va	  envoyer	  des	  questionnaires	  pour	  avoir	  
l’avis	  des	  gens	  qui	  sont	  partis.	  Il	  viendra	  présenter	  le	  bilan	  du	  voyage	  la	  
semaine	  prochaine.	  Au	  niveau	  financier,	  il	  est	  à	  +40€.	  	  

-‐ Drapeau	  :	  On	  va	  récupérer	  le	  drapeau	  de	  1970	  qu’on	  avait	  retrouvé	  il	  y	  a	  
2	  ans.	  Victor	  va	  l’encadrer.	  

-‐ Projet	  VP	  :	  L’événement	  organisé	  par	  le	  VP	  sera	  une	  grande	  soirée	  
réunissant	  à	  long	  terme	  tous	  les	  polytechniciens	  de	  Belgique.	  Pour	  la	  
première	  édition,	  on	  pense	  à	  organiser	  cette	  soirée	  avec	  le	  CI	  et	  peut-‐être	  
le	  PK.	  On	  invitera	  évidemment	  tous	  les	  ingénieurs	  de	  Belgique	  mais	  ils	  ne	  
seront	  pas	  dans	  l’organisation	  pour	  la	  première	  édition.	  Bastien	  a	  déjà	  
contacté	  le	  CI	  et	  ils	  sont	  très	  chauds.	  Bastien	  propose	  de	  faire	  ça	  à	  la	  Tent	  
mais	  les	  gens	  devront	  être	  bien	  habillés	  (Ce	  ne	  sera	  pas	  un	  TD).	  Vigne	  
rappelle	  qu’il	  faut	  réserver	  la	  Tent	  fort	  à	  l’avance	  pour	  l’avoir.	  Tout	  le	  
comité	  est	  chaud	  pour	  cet	  événement.	  Mass	  propose	  de	  faire	  des	  affiches	  
en	  mettant	  :	  «	  Nuit	  des	  ingénieurs	  »	  avec	  «	  Nuit	  de	  l’élite	  »	  	  caché	  par	  
dessus.	  	  

-‐ TD	  du	  26/11	  :	  La	  médecine	  n’est	  pas	  chaude	  d’organiser	  le	  TD	  avec	  trop	  
de	  cercle	  parce	  qu’après	  c’est	  le	  bordel	  au	  niveau	  des	  permanences.	  
Massimo	  rappelle	  que	  le	  26/11	  c’est	  très	  proche	  de	  la	  Sainte-‐Barbe	  et	  
qu’on	  voudrait	  éviter	  un	  deuxième	  TD	  Sainte-‐Barbe.	  On	  assure	  plus	  ce	  TD	  
en	  prenant	  aussi	  Solvay	  dans	  l’organisation.	  Médecine	  ramène	  pas	  mal	  de	  
gens	  en	  général	  mais	  compte	  tenu	  de	  la	  date	  ce	  ne	  sera	  peut-‐être	  pas	  
assez.	  John	  va	  en	  rediscuter	  avec	  la	  médecine.	  	  

-‐ Conférence	  Bain	  :	  La	  conférence	  est	  déplacée	  au	  27/11	  parce	  que	  Bain	  
n’est	  pas	  disponible	  le	  13	  novembre.	  	  

	  


